



Una mujer muy popular en Venezuela. Irene Sáez, en la imagen de la izquierda ayer junto al cronista de Teguise, Francisco Hernández, tras visitar el Archivo Histórico de Teguise. En la imagen superior, Sáez durante un encuentro con el expresidente de Venezuela Hugo Chávez, con el que se enfrentó por la presidencia de su país. Junto a estas líneas, imagen de Sáez que se puede encontrar en la web oficial del certamen de Miss Universo, que logró en la ciudad de Nueva York, en Estados Unidos.

La venezolana Irene Sáez Conde, que en el año 1981 se proclamó Miss Universo, tiene genes lanzaroteños. Su abuela, Lucía Inés Umpiérrez, natural del pequeño pueblo de Teseguite, fue una de los miles canarios que a finales del siglo XIX emigraron a Venezuela en busca de un futuro mejor. Más de un

siglo después, la nieta de Luisa regresaba a la que fue su tierra para conocer el origen de sus antepasados. Una modelo que también ha sido candidata a la presidencia de Venezuela, alcaldesa del municipio de Chacao y gobernadora del Estado de Nueva Esparta.

Una miss universo de Teseguite

La venezolana Irene Sáez, coronada la más guapa del mundo en 1981 y candidata en 1998 a la presidencia de su país, descubre en el archivo de Teguise que su abuela es del municipio

D. Rivero
ARRECIFE

“Hoy es uno de los días más felices de mi vida”. La venezolana Irene Sáez Conde, que en el año 1981 fue coronada como Miss Universo, no ocultaba ayer su felicidad en el Archivo Histórico de Teguise después de comprobar que su abuela paterna procedía del pequeño pueblo de Teseguite, en el municipio de Teguise. Irene Sáez se había desplazado desde Miami junto a su marido para intentar averiguar los orígenes de sus antepasados canarios.

Irene Sáez Conde solo llevaba en su poder los apellidos de sus padres y abuelos con la esperanza de que por fin conociera el origen de sus genes. “Ya había mandado, sin éxito, peticiones a distintos registros eclesiásticos, pero hasta ahora no había logrado nada”, destaca el cronista de Teguise, Francisco Hernández.

Sin embargo, en esta ocasión, Irene pudo lograr su sueño. Su abuela paterna, Lucía Inés Umpiérrez Pérez (hija de Marcial Umpiérrez Noria y María Pérez González), había nacido en el pueblo de Teguise, desde donde había emigrado a finales del siglo XIX, al igual

que hicieron muchos canarios, a Venezuela. Allí contrajo matrimonio con Nabor Sáez. Su hijo Carlos Sáez Umpiérrez se casó con Ligia Clementina Conde, que dio a luz a una de las venezolanas más famosas no solo por su belleza sino por su carrera política.

Sáez Conde cursó la carrera de Estudios Políticos y Administrativos (Ciencias Políticas) en la Universidad Central de Venezuela. Su carrera política la inició en el municipio de Chacao, donde logró alzarse con la Alcaldía, aunque su mayor salto lo dio en 1998 cuando se enfrentó a Hugo Chávez.

Lucía Inés Umpiérrez emigró a Venezuela a finales del siglo XIX junto a otros canarios

Para concurrir a las elecciones, que posteriormente ganaría Chávez, creó su propio partido, cuyas siglas, Irene, coincidían con su nombre (Integración y Renovación Nueva Esperanza). Su campaña se basó en acabar con la corrupción, reducir la burocracia y re-

nanciar la deuda pública, aunque al final solo logró el 3% de los votos. Su último cargo público lo ostentó en 1999, cuando logró el cargo de gobernadora del estado de Nueva Esparta.

El cronista de Teguise destaca que posiblemente la abuela de Irene emigró a Venezuela tras embarcar desde Lanzarote a Tenerife, ya que la mayor parte de los barcos hacia ese país salían de esa isla. “Era bastante joven cuando se fue, seguramente con algunos conocidos más de la isla”, apunta.

La mayor parte de la familia lanzaroteña de Irene Sáez procede de los pueblos de Teseguite y Los Valles. “Me he comprometido a buscarle más generaciones de familiares ya que pretendo hacer un árbol genealógico”, señala Francisco Hernández. “Además, me dijo que está muy interesada en visitar Teseguite para conocer a los descendientes de su abuela”, afirma.

Irene viajó ayer desde Lanzarote hacia La Gomera, dado que su marido procede de esa isla. Aunque reside en Miami (Estados Unidos), su intención es regresar de nuevo a la que ya es su tierra y más concretamente al pueblo donde su abuela salió en busca de un futuro mejor.

Un archivo famoso en Latinoamérica

El Archivo Histórico de Teguise es una de las referencias en Latinoamérica para la búsqueda de antepasados no solo de Lanzarote, sino de Canarias. “No sabemos cómo pero el correo del archivo está en poder de algunas de las embajadas de España en Latinoamérica que luego ceden a aquellos que están buscando sus raíces”, señala el cronista de Teguise, Francisco Hernández. De hecho, Hernández confiesa que en ocasiones está desbordado por el número de correos que recibe. “Para hacernos una idea solo en Uruguay se estima que hay más de 300.000 descendientes de lanzaroteños”, recalca. El Ayuntamiento de Teguise ha puesto en marcha, junto al Archivo Histórico, las II Jornadas de Historia, donde se recordarán los 600 años de la fundación de esta villa de San Miguel Arcángel de Teguise y se irán desgranando las biografías de personalidades importantes en la historia de Lanzarote. D.R.

Convenio para atender a los alumnos con necesidades de apoyo educativo

LP / DLP
ARRECIFE

La consejera de Educación y Universidades del Gobierno de Canarias, Soledad Monzón, firmó ayer, junto al presidente de la Asociación de personas con Discapacidad de Lanzarote (Adislan), Pablo Yebra Betancor, un convenio de colaboración para establecer vías de colaboración y reforzar la atención educativa al alumnado no universitario con Necesidades Específicas de Apoyo Educativo derivadas de la discapacidad, en Lanzarote.

El convenio establece la cooperación entre ambas instituciones para diseñar actividades de formación para profesorado, familias, personal de servicios complementarios y profesionales del departamento de orientación y para elaborar y difundir materiales de apoyo para docentes y familiares con el objeto de mejorar la atención al alumnado con discapacidad.

Además, permitirá a los centros educativos contar con personal voluntario de Adislan como refuerzo para la atención del alumnado con Necesidades Específicas de Apoyo Educativo, para acompañar actividades educativas y apoyar la labor docente. El voluntariado funcionará siempre bajo la condición de colaboración y en presencia del docente del aula, profesorado de apoyo o del orientador o orientadora, del centro educativo.

Lanzarote cuenta con 12 aulas enclavadas en un Centro de Educación Especial para atender al alumnado con Necesidades Específicas de Apoyo Educativo. En total, hay registrados 104 alumnos y alumnas con Necesidades Educativas Específicas, de los que 68 son estudiantes con discapacidad, 21 presentan algún trastorno generalizado del desarrollo y 15 manifiestan dificultades específicas en el aprendizaje.

SAN BARTOLOMÉ
Convocatoria para el carné de conductor de taxi

El Ayuntamiento de San Bartolomé ha abierto la convocatoria para la prueba de aptitud para la obtención del permiso municipal de conductor de taxis en el municipio. El examen se celebrará el 10 de marzo a las 10.00 horas, teniendo los interesados hasta el 24 de febrero plazo para presentar las solicitudes. Más información en la Concejalía de Transportes del Ayuntamiento, en la Casa Ajed, o llamando al 928522974, o en la web municipal www.sanbartolome.es. LP